

MAHAMADOU BONKOUNGOU INAUGURE LA CLINIQUE PRINCESSE SARAH AU BURKINA FASO *Page 6*



LA PRÉSIDENTE DE LA RÉPUBLIQUE TOGOLAISE CÉLÈBRE SES AGENTS ADMIS À LA RETRAITE *Page 2*



N° 844 du 10 janvier 2024 Prix 250 F cfa

LE MESSAGER

Hebdomadaire Togolais d'Informations Générales et de Publicité

ALERTE ARNAQUE RECRUTEMENT

VOUS n'utilisez pas les réseaux sociaux ou les applications de messagerie instantanées pour recruter des agents de surveillance du territoire d'autrui ou tout autre personnel.

8280

OTR **FEELWER POUR SATE**

Paix et stabilité dans la sous-région *Page 3*



FAURE TOUJOURS À L'ŒUVRE

- Obtention de la libération provisoire au Niger du fils de Bazoum
- Mise à disposition du Port de Lomé pour faciliter les importations du Niger
- Maintien du dialogue entre les pays de L'AES
- Soutien de l'AES dans la lutte contre le terrorisme

Nous sommes plus de 4 Millions à pouvoir gagner chaque jour !

C'est 100% de gagnants via TMoney... du crédit, des motos, des TV, des smartphones... et des MacBook !

***145#**

Google Play App Store

Distributeur officiel @ Bank Logo en Mobile Money

20% de bonus versé (valeur 24h) pour toute souscription de forfait d'au moins 3000 via TMoney

Promo valable jusqu'au 04 février 2024

Seul le 588 appelle les gagnants.

Avancer. Pour vous. Pour tous. togocom.tg



#nous sommes le Togo

TMoney TU gagnes TU gagnes!

LES DIFFÉRENTS GESTES DE MAGNANIMITÉ DE FAURE GNASSINGBÉ VUS PAR LES TOGOLAIS

Le chef de l'Etat Faure Gnassingbé a eu à poser différents actes à la fin de l'année 2023. Entre autres gestes, l'affection à l'endroit des femmes du marchés d'Agoè-assiéyé qui ont été éprouvées suite à l'incendie de leur marché, et qui a causé des dégâts énormes, (dès qu'il a appris la nouvelle, le chef de l'Etat Faure Gnassingbé a reçu en audience une délégation des femmes du marché pour les rassurer des dispositions rapides prises pour la construction d'un marché), suivie d'une aide financière, de leur relogement provisoire sur un site, en attendant la construction d'un nouveau marché. Mise à part ce geste, Faure Gnassingbé a fait des dons de vivres et non vivres à plusieurs familles sur toutes l'étendue du territoire national, dons aux familles qui ont perdu leurs proches lors de l'accident survenu sur la route de Kpalimé, financé l'organisation des concerts sur toutes l'étendue du territoire afin de permettre aux jeunes de vivre de bons moments en cette période de fêtes de fin d'année. Ces différents gestes de solidarité est une fois encore la preuve que celui qui dirige le Togo a à cœur les problèmes de ses concitoyens et tient à leur mieux-être.

« Nous n'avons pas de mots pour témoigner notre reconnaissance au président Faure pour ces gestes qui ont permis aux nombreuses familles de vivre de bons moments de fêtes », a laissé entendre un bénéficiaire de la préfecture d'Agou.

« Ce qu'a fait le chef de l'Etat, relève de la marque des grands hommes, des dirigeants qui pensent nuit et jour à son peuple, à comment faire pour que son peuple ait de l'eau, de la nourriture, des routes, bref, tout ce qu'il faut pour son peuple pour qu'il vive mieux. Qu'il en soit remercié et que l'éternel Dieu lui rende au centuple tous ces bienfaits », a fait savoir un député togolais de la région des plateaux.

En effet, le chef de l'Etat n'est pas à son premier geste. Chaque fois que l'occasion le permet, il en fait et même parfois sans bruit. A plusieurs reprises les congrégations religieuses de différentes ont témoigné de ces gestes de magnanimité dont à toujours fait preuve le chef de l'Etat à leur endroit.

Avec les nombreux témoignages et paroles de reconnaissance de la population, l'on sent une communion parfaite entre le dirigeant qu'il est (parlant bien sûr du chef de l'Etat) et les populations. « Certes, Faure Gnassingbé a choisi de ne pas faire un discours, mais ces différents gestes sont un message qui prouve que sous sa houlette, le pays pourrait encore aller plus de l'avant », a reconnu un enseignant dans Assoli.

LA PRÉSIDENTE DE LA RÉPUBLIQUE TOGOLAISE CÉLÈBRE SES AGENTS ADMIS À LA RETRAITE

Madame Sandra Ablamba Johnson, Ministre, Secrétaire général de la Présidence de la République a présidé, le 05 janvier dernier, au nom du chef de l'Etat Faure Essozimna Gnassingbé, une cérémonie en l'honneur des fonctionnaires de l'institution admis à faire prévaloir leur droit à la retraite au titre des années 2022 et 2023.

Cette cérémonie, soulignant la conclusion d'une illustre carrière de seize fonctionnaires, civils et militaires, au sein de la Présidence de la République, a également connu la présence des Conseillers, ainsi que des responsables et personnels des services rattachés.

Madame le Ministre, Secré-



taire général a félicité ces retraités pour leur dévouement, engagement, professionnalisme et « les multiples sacrifices qu'ils ont consentis pour apporter leur pierre à la construction de notre pays durant leur carrière ».

fonde gratitude envers le chef de l'Etat qui, malgré la crise économique mondiale, accorde une attention soutenue au bien-être des travailleurs, et en particulier aux agents retraités », a-t-elle déclaré. Au nom du chef de l'Etat, Madame le Ministre Sandra

d'autres personnalités qui ont observé le même geste.

Les nouveaux pensionnaires, par la voix de leur porte-parole, ont exprimé leurs respectueuses gratitude au Président de la République pour cette marque de considération et les facilités qui



Elle a également rendu un hommage appuyé au Président de la République, saluant sa politique sociale et son attention remarquable et particulière envers les retraités du pays.

« Je souhaite renouveler ma pro-

Ablamba Johnson, a décerné des distinctions honorifiques à ces nouveaux retraités, en signe de reconnaissance pour leurs services dévoués et fidèles rendus à la nation togolaise. Cette remise de distinctions a été suivie par

leur ont été offertes pour accomplir leurs tâches durant leur carrière.

Ils ont à cette occasion exprimé leur disponibilité à continuer de contribuer au développement du pays.

Paix et stabilité dans la sous-région

FAURE TOUJOURS À L'ŒUVRE

- Obtention de la libération provisoire au Niger du fils de Bazoum
- Mise à disposition du Port de Lomé pour faciliter les importations du Niger
- Maintien du dialogue entre les pays de L' AES
- Soutien de l' AES dans la lutte contre le terrorisme



Faure Gnassingbé, le chef de l'Etat togolais (à gauche) et le Gal. de Brigade Abdourahamane Tiani

La diplomatie togolaise avec les actions de son premier magistrat ne cesse de faire œuvre utile. Recherche de la stabilité et de la paix dans les pays de la sous-région ouest africaine et en Afrique, et le renforcement des liens économiques entre Etats et dont la finalité réside dans la recherche du bien être des peuples, sont les motivations du fort engagement de Faure Gnassingbé depuis plusieurs années. Le dernier acte en date est la négociation avec le pouvoir militaire au Niger qui a abouti à la libération provisoire du fils de l'ancien président déchu en juillet dernier Mohamed Bazoum. « Suite à la médiation de

leurs Excellences Messieurs Faure Essozimna Gnassingbé, Président de la République Togolaise, et Julius Maada Bio, Président de la Sierra Léone, médiateurs de la communauté économique des Etats de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO) auprès du Niger, son Excellence, le Général de Brigade Abdourahamane Tiani, Président du Conseil National pour la Sauvegarde de la Patrie (CNSP), chef de l'Etat du Niger a décidé, ce 08 janvier 2024, de la libération, à titre humanitaire, de Monsieur Salem Mohamed Bazoum, fils de l'ancien Président Mohamed Bazoum. Nous saisissons cette occasion pour remercier Son Excellence le Général de Bri-

gade Abdourahamane Tiani, les membres du Conseil National pour la Sauvegarde de la Patrie (CNSP) ainsi que Son Excellence le Premier Ministre, Ali Mahaman Lamine Zeine, pour leur ferme volonté et leur engagement à œuvrer pour l'apaisement, socle d'une paix durable et d'une reprise efficace du développement dans le pays frère du Niger », indique un communiqué du ministère Togolais des Affaires Etrangères, de l'Intégration Régionale et des Togolais de l'Extérieur.

Par ailleurs, une attestation délivrée au concerné par le greffier en chef du Tribunal Militaire Moumouni Abdoulaye, confirme cette libération provisoire.

« L'intéressé a bénéficié d'une liberté provisoire du Juge d'Instruction du Tribunal Militaire en date du 08 janvier 2024 à charge pour lui de répondre à la justice dès qu'il y sera requis », précise le document du juge d'instruction...

A cet acte, viennent s'ajouter d'autres du président Faure en lien avec la recherche de l'apaisement. L'on se souvient du rôle qu'il

la voie idéale pour une sortie de crise dans les pays où les militaires ont pris le pouvoir par la force, bien ne cautionnant pas les coups d'Etat militaire qui sont anticonstitutionnels.

Il y a quelques jours, à la télévision Nigérienne, un journaliste lisant un communiqué du pouvoir militaire au Niger indiquait que le Togo a incontestablement fait preuve de solidarité agissante en mettant à disposition le Port de Lomé en vue de faciliter les importations du Niger. Pour le nigériens, le Togo et son Président Faure Gnassingbé se distinguent par leurs efforts remarquables en faveur de la paix au sahel et dans le monde.

Faisant le portrait de Faure Gnassingbé à la télévision Nigérienne, le confrère a décrit le chef de l'Etat togolais comme « un homme simple, modeste, discret et courtois » qui, à travers son expérience politique à l'intérieur du Togo comme à l'extérieur « met en avant la carte diplomatique et le dialogue dans le renforcement des relations entre les Etats et les peuples, et met son savoir faire apprécié et appréciable pour aider les pays amis... ».

Le Togo étant dans l'extrême nord par le terrorisme, Faure Gnassingbé et son armée mettent les bouches double pour non seulement mener une lutte implacable contre le phénomène, mais aussi soutenir les Etats qui sont touchés en plein fouet par le terrorisme.

Les actions du Togo et de son président se sont d'ailleurs étendues à d'autres pays sur le continent africains, avec le cadre offert par eux, il y a deux ans, aux frères ennemis du Soudan pour discuter de la recherche de la paix et faire cesser les bruits des armes. Sommes toutes, le Togo et son président de la république sont de nos jours, incontournables lorsqu'il s'agit de parler de la recherche de la paix et de la stabilité. Ce n'est pour rien d'ailleurs que les nouvelles autorités du Niger ont sollicité Faure Gnassingbé pour être l'intermédiaire dans les différends qui les opposent avec des tiers pays et autres institutions comme l'UA, l'ONU...etc.

Bouraima

LE TOGO DANS LE TOP 20 DES CHAMPIONS DU MONDE DE LA CROISSANCE ÉCONOMIQUE EN 2024

Le Togo se hisse parmi les 20 économies du monde qui devraient connaître les meilleures croissances économiques en 2024. C'est ce que prédit un rapport publié par The Economist Intelligence Unit (EIU). 11 autres pays africains se positionnent dans ce classement aux côtés du Togo. Ce progrès des économies africaines ferait croître le PIB du continent de 3,2 % en 2024, contre 2,6 % en 2023.



En 2024, l'Afrique serait la deuxième région du monde dont la croissance économique sera plus forte annonce par ailleurs ce rapport, intitulé « *Africa outlook 2024-Strong growth amid heated elections and financial woes* ». Il précise que toutes les 12 économies du continent devraient enregistrer cette année des taux de croissance allant de 6% à 10%. Outre le Togo, il s'agit notamment de la RD Congo, du Rwanda, de l'Ouganda, de l'Éthiopie, de la Mauritanie, du Mozambique, de la Tanzanie, de la Libye, du Sénégal, du Bénin et de la Côte d'Ivoire. Au rang de ces 12 pays d'Afrique, la zone monétaire ouest-africaine est bien repré-

sentée avec 4 pays dans le classement. Ce positionnement témoigne de la dynamique économique au sein de l'Uemoa mais surtout de l'élan de développement initié par les chefs d'États du Sénégal, du Bénin et de la Côte d'Ivoire et du Togo. Ce classement du Togo vient corroborer les efforts du gouvernement à travers la Feuille de route gouvernementale qui a permis d'amorcer un nouvel élan d'industrialisation et de développement profitable à tous. Mais selon le rapport, la Communauté de l'Afrique de l'Est (CAE) sera la zone qui se distinguera au mieux en Afrique. Comprenant l'Éthiopie, le Kenya, l'Ouganda, le Rwanda, la Tanzanie et la RD Congo, la CAE sera donc la sous-région la plus dynamique économi-

quement en matière de croissance. Sur le continent, seuls le Soudan et la Guinée équatoriale n'enregistreront pas une croissance positive par rapport à 2023. Par ailleurs, le rapport fait mention des impacts de la dette excessive et son lourd fardeau de remboursement qui vont impliquer le resserrement financier. L'inflation devrait diminuer par rapport à son niveau en 2023 dans la majorité des pays africains, précise le rapport. Mais certains États, 13 selon « *Africa outlook 2024-Strong growth amid heated elections and financial woes* » seront touchés par une inflation à deux chiffres. Il s'agit de la RD Congo, de l'Angola, de l'Éthiopie, du Nigeria, de l'Égypte, du Zimbabwe, du Soudan et du

Ghana. The Economist Intelligence Unit (EIU) est une entreprise britannique appartenant à The Economist Group. Grâce à ses recherches et analyses, l'EIU fournit aux pays, industries et aux entreprises des analyses mondiales, des prévisions et du conseil. Il est l'auteur du rapport « *Africa outlook 2024-Strong growth amid heated elections and financial woes* », en français « *Perspectives africaines 2024 – Forte croissance dans un contexte d'élections houleuses et de difficultés financières* ».



leadership de son président de la République, Faure Gnassingbé, s'est fortement engagé dans une philosophie diplomatique qui vise à dénouer toutes crises dans la région et à pacifier les foyers de tension. De la récente crise nigérienne, née du coup d'Etat de juillet 2023 à la crise malienne, en passant par le différend ivoiro-malien dans l'affaire des 49 militaires ivoiriens, le président s'est personnellement impliqué, avec au bout du compte des résultats tangibles. Car le président togolais le sait, aucune croissance économique n'est envisageable dans un contexte de crises diverses : sécuritaires, institutionnelles, diplomatiques, etc. Sans doute, ces succès à l'actif de Faure Gnassingbé, compte beaucoup dans ce présage plutôt reluisant de The Economist Intelligence Unit.

Togo, les clés d'une bonne croissance

Hub logistique et disposant de plusieurs secteurs extractifs (comme son port, le seul en eau profonde d'Afrique de l'Ouest), le Togo a tous les avantages comparatifs. Avec sa position géostratégique, qui lui permet de desservir l'ensemble des pays de l'hinterland, le Togo est, selon la Conférence des Nations Unies sur le Commerce et le Développement (CNUCED), l'un des cinq pays africains les mieux connectés par voies maritimes. Fort de cette position géostratégique, le Togo, à travers le

Projet approvisionnement en Eau potable de la ville de Lomé-Phase 2

LE MINISTRE D'ETAT, YARK DAMEHAME CONSTATE L'ÉTAT D'AVANCEMENT DES TRAVAUX

Le mercredi 03 janvier 2024, le Ministre d'Etat, Ministre de l'Eau et de l'Hydraulique Villageoise, Yark Damehame, a effectué une visite inopinée sur les sites des travaux relatifs au projet d'approvisionnement en Eau de la ville de Lomé-phase 2. Il s'est agi pour le ministre d'évaluer l'état d'avancement des travaux à ce jour.



Ainsi, à la suite de cette visite, le ministre a plutôt trouvé très encourageant ce qui se fait par les deux entreprises en charge des travaux. Il les a exhortés à redoubler d'effort

pour achever les travaux pour le bien des populations bénéficiaires. Le Ministre a exprimé sa satisfaction quant aux progrès réalisés, soulignant l'importance de ce projet pour la vie

quotidienne des citoyens. Il a également salué l'engagement des entreprises impliquées malgré quelques difficultés. Yark Damehame a rappelé l'importance de respecter les échéances fixées

pour assurer la satisfaction des besoins de la population.

“Les populations attendent que soient mises à leur disposition ces infrastructures qui doivent améliorer leur bien-être. Le chef de l'Etat et le gouvernement y tiennent énormément et comptent sur vous pour que ces infrastructures soient prêtes comme cela est convenu dans le cahier de charge. Il faut donc aller vite et bien. C'est pour le bien de nos concitoyens”, a fait savoir le ministre Yark.

À travers ce projet, se sont les populations des quartiers Zossimé, Alinka, Logoté/Sagbado, Attiégo et Dangbesito et ceux environnants qui bénéficieront bientôt d'un accès amélioré à une source d'eau potable, répondant ainsi à un besoin essentiel de la communauté. Il s'agit aux termes de la mise en oeuvre du projet, d'aug-



menter 15 000 m³ d'eau supplémentaire par jour, mettre en place un Laboratoire moderne d'analyse d'eau, 5 châteaux d'eau d'une capacité totale stockage 2050 m³; avoir 9 km de réseau d'adduction d'eau et 200 km de réseau de distribution. Le Ministère enfin réaffirmé l'engagement du Chef de l'Etat et du gouvernement à fournir des services essentiels de base à la population.

PHARMACIES DE GARDE PÉRIODE DU 08 AU 15 JANV. 2024

PHARMACIE 2000
Bè kpota, BP 61194
22 70 48 25

AGOE-NYIVE
Agoènyive, BP 2064
22 25 83 38

APOU ANTOINE
Boulevard Lycée Agoè-Nyivé-
Agoè Assiyéyé
70 41 36 12

ARC-EN-CIEL
Agoè-Téléssou, à 50m du
Carrefour Margot
70 42 50 00

AZUR
Apédokoè-Gbomamé, Rte
d'Atigangomé en face de la
station Sanol
90494456

BAGUIDA
Rte baguida-dévégo, BP 60767
22 35 47 77

BIOVA
Bd. Felix Boigny, rue badjode,
gbényédzi, BP 61347
22 27 82 98

BONTE
Route de SEGBE, Wonyomé-
Adidogomé en face de la station
Sanol
22 50 74 31

CHRIST ROI
Raffinerie vers le petit marché,
kagomé, BP 1409
22 27 46 66

DE LA CONFIANCE
Rue de la chance, face GTA,
Agbalépédo, BP 8574
22 25 39 32

DE L'AEROPORT
631, bd ; du haho, imm ; SITO,
hédzranawoé, BP 3717
22 26 21 22

DE LA CHARITE
Non loin de CEG agoè nyivé
centre, BP 7856
22 25 12 60

DE LA VICTOIRE
Avédji Wéssomé, voie douane
Adidogomé-carrefour Limousine
(Après les rails)
70 45 74 92

DE L'ESPERANCE
Rue de l'ogou, en face du lycée
française nyikonakpo, BP 719
22 21 01 28

DES LILAS
7 rue de kégué, en face du
camp, BP 31000
22 42 29 16

DES ORCHIDEES
A côté de l'hôtel LEO 2000,
anomé, BP 2015
22 51 30 40

DU PORT

Bd. Du mono, face SARA KAWA,
Ablogamé, BP 12999
22 27 61 88

EL-SALI
Rte Lomé-Kpalimé, Aflao
Apédokoè Gbomamé, à 50 m de
la quaincaillerue MACO
93 54 24 11

ELEMAWUSSI
Adétikopé, Médina, Nationale
N°1, avant PIA (Plateforme
Industrielle)
92 34 06 80

ELI-BERACA
Bd. Du 30 Août, imm ;
SIKOVIC Adidogomé, 04 BP 96
25 21 99 60

EMMAUS
Route de Mission-Tové, Agoè-
Nyivé BP 20492
22 51 29 19

ESPACE VIE
Agoè-Logopé, face bar Plaisir
2003
99 85 89 07

GANFAT
Agoè Daliko près du Carf
EDEM (Camp GP)
22 55 08 15

GROUPE C
Agbalépédogan, face Clinique
la Victoire non loin de l'EPP
Groupe C
99 98 20 87

INTERNATIONALE
1180, boulevard du Haho,
Angle Nord, Assi yéyé
Hédzranawoé, BP 1344
22 26 89 94

JAHNAP
Rue 16, Imm 337, Aflao Gagli,
Djidjilé, BP 81221
22 51 22 86

JEANNE D'ARC
Sur l'ancienne route d'Aného,
BP 368
22 22 08 01

KLOKPE
Derrière Foire TOGO 2000
22 61 42 42

KOBOYO
DAVIE, route nationale N°1
avant le péage de Tsévié en
face de la station Sanol
93704812

KPEHENOU
Boulevard Felix Houphouët
Boigny, BP 12470
22 21 32 24

LA BARAKA
Agoe Logopé, non loin de
l'Écoke la BRUYERE à
proximité du camp GP
90 17 49 28

LA FLAMME D'AMOUR
Sise à Agodékè, route d'Aného

70 45 70 14

LA RÉFÉRENCE
Route de Kpalimé, Adidogomé
Assiyé à côté du bar Madiba
96 80 09 96

LE ROCHER
Agoè Zongo, sur la nationale
N°1, près du terrain de jeu de
Golf
92 30 06 56

LUMIERE
Rond-Point Caméléon,
Cacavéli, BP 225
22 25 15 26

MAWUNYO
Route de Mission Tové, Non
loin de la Station OANDO Agoè
Sogbossito
98 23 38 30

PROVIDENCE
Boulevard Jean-Paul II
22 26 66 48

ROBERTSON
31 avenue François Mitterrand,
nyékonakpoé, BP 81670
22 22 28 41

SAINT ANTOINE
1048 avenue de la libération,
Près de la poste centrale, BP
1071
22 21 29 64

SAINT KISITO
Bd. De la Kara, Tokoin
Doumaséssé, BP 31369
22 21 99 63

SAINTE MARIE
Avenue de la libération,
Limusco, Tokoin Ramco, BP
297
22 21 85 58

SHALOM
Bd. Faure Gnassigbé, Non loin
de l'ancienne Direction des
impôts, Agoè Cacavéli
22 51 87 60

SOLIDARITE
Route d'avédji, Totsi, BP 8919
22 34 01 14

TCHEP'SON
Face terminal du Sahel, Agoè
zongo
96 90 04 64

UNIVERS SANTE
Bd. GNASSIMGBE Eyadéma,
Cité OUA face a l'entrée du
CHU-CAMPUS
22 61 81 43

ZOPOMAHE
Zopomahe, sur la route Zossimé
- Zanguera à côté de la salle
des témoins de Jehovah
96283410

RDS souhaite une Prompte
guérison aux patients.

OTR

L'IFFD FORME 111 NOUVEAUX INSPECTEURS EN FINANCES PUBLIQUES

L'Office Togolais des Recettes (OTR) voit émerger une nouvelle vague d'inspecteurs de finance publique. La quatrième promotion de l'Institut de Formation Fiscale et Douanière de l'OTR, baptisée "Faure Essozimna Gnassingbé IV", a accueilli 111 diplômés lors de sa cérémonie de remise de diplômes.

Cette promotion se compose de 103 Togolais, dont 88 issus de l'administration publique et 15 du secteur privé, ainsi que 8 individus de nationalités étrangères. Pendant neuf mois, ces apprenants ont suivi une formation spécialisée couvrant divers domaines, tels que la fiscalité, les douanes et la gestion des services fiscaux et douaniers. L'Institut de Formation Fiscale et Douanière de l'OTR, instauré en 2016, se positionne en tant qu'établissement d'enseignement supérieur professionnel de renommée internationale. Son objectif est de former des cadres des régies financières ainsi que des postulants nationaux et étrangers souhaitant se spécialiser dans le domaine des finances publiques.



Source : afrepress.net

Civisme fiscal

LES MEILLEURES PRODUCTIONS JOURNALISTIQUES PRIMÉES



Les lauréats de la 3ème édition du concours sur la fiscalité ont été récompensés le jeudi 28 décembre 2023 au siège de l'Office Togolais des Recettes (OTR) à Lomé.

Initié par l'Observatoire Togolais des Médias (OTM) en collaboration avec l'OTR, ce concours prime chaque année, les meilleures productions journalistiques. Il vise à renforcer la culture générale sur la thématique du civisme fiscal et sensibiliser les populations.

Pour cette édition, les participants ont réalisé des productions sur deux thèmes notamment la sécurisation foncière : une alternative aux litiges fonciers » et « la politique fiscale et la lutte contre la pauvreté

Au total 22 candidatures ont été recues à savoir 5 de la presse écrite, 4 de la presse en ligne, 12 de la radio et une de la télévision. Deux lauréats par catégorie ont été récompensés. Ils ont reçu respectivement 300 000 FCFA pour le 1er prix et 200 000 FCFA pour le 2ème. En ce qui concerne les radios, deux prix spéciaux ont été également décernés.

"Le civisme fiscal est une question de citoyenneté. Si vous savez ce que représentent les impôts pour le pays, vous allez comprendre qu'en réalité ce n'est pas une question de l'OTR, mais une question de développement notamment la construction des routes et de grands projets. C'est la raison pour laquelle nous mobilisons les médias pour contribuer à la promotion du civisme fiscal au niveau des citoyens », a laissé entendre Fabrice Pétchézi, le président de l'OTM.

De son côté, Bertin Donko Afossoro, directeur de la communication et des services aux usagers à l'OTR a félicité les lauréats ainsi que tous les participants qui selon lui n'ont pas démerité. Notons qu'au cours de cette rencontre, les gagnants du jeu "Fisc Quiz", organisé par l'OTR chaque semestre via la page Facebook ont également été récompensés.

Pour
vos
annonces et
publicités,
contactez-
nous au
90 26 15 54

Récépissé N° 259 / 21/ 12 / 04 / HAAC
Maison de la presse, casier N° 61

Directeur de Publication
Tchaboré Bouraïma
Contact: 90 04 71 59
E-mail: tchaboremessenger@yahoo.fr

Le Messenger, Votre journal
préférédans les kiosques
tous les mercredis

MAHAMADOU BONKOUNGOU INAUGURE LA CLINIQUE PRINCESSE SARAH AU BURKINA FASO

Au Burkina Faso, le riche homme d'affaires, Mahamadou Bonkougou fait un pas important dans le secteur de la santé. Il a inauguré la Clinique Princesse Sarah » depuis le 04 janvier 2024. La cérémonie a été présidée par Dr Robert Lucien Kargougou, ministre en charge de la santé.

La médecine générale, hospitalisation, maternité, pédiatrie, chirurgie, neurologie, cardiologie, pneumologie, gastrologie, Néphrologie, rhumatologie, urologie, ORL, dermatologie, psychiatrie, traumatologie, cabinet dentaire, ophtalmologie, laboratoire d'analyses médicales, radiographie standard, échographie, scanner 128 barrettes, IRM, coronarographie, ECG d'effort, kinésithérapie tels sont les services qu'offre la nouvelle clinique Princesse Sarah.

Ce joyau basé au Burkina Faso est également aux populations de la sous-région. C'est une clinique qui vient comme une solution à l'épineuse question liée aux évacuations sanitaires au regard de l'investissement consenti dans cette infrastructure qui met en exergue l'expertise médicale turque, outre celle burkinabè. C'est une structure sanitaire qui dispose de matériels et d'équipements ultramodernes pour une « prise en charge adéquate et optimale » des patients, nous a confié Dr Julie Hoknaï directrice générale de la Clinique Princesse Sarah « La Clinique Princesse Sarah comprend une unité de médecine générale et d'hospitalisation d'une capacité de 35 lits, une salle de soins intensifs, un service de cardiologie doté d'une salle de cathétérisme cardiovasculaire, d'une salle d'épreuves d'effort, d'une unité de soins intensifs de cardiologie et d'une unité d'hospitalisation. Nous avons aussi un service d'imagerie médicale numérisée dotée d'équipements de pointe de dernière génération », détaille la direc-



trice

La Clinique Princesse Sarah, dit le Professeur Ro-

création de sa clinique, le PDG du groupe EBOMAF, Mahamadou Bonkougou a

Burkina Faso », a-t-il informé. Cette clinique est en partenariat avec une cli-

cesse Sarah.

Augmenter l'offre des soins et des services de santé aux populations de la région du Centre

Pour le ministre en charge de la santé, Dr Robert Lucien Kargougou, cette clinique vient augmenter l'offre des soins et des services de santé aux populations de la région du Centre en particulier, et celle du Burkina Faso en général.

« En effet, l'une des missions du ministère de la santé et de l'hygiène publique est de rapprocher les soins de santé des populations et à travers des infrastructures de qualité, des ressources humaines en nombre et en qualité, des équipements performants », a-t-il déclaré.

En outre, le ministre en charge de la santé a confié que la région du Centre compte actuellement 492 établissements sanitaires privés dont 70 cliniques y



land N'guetta Aka, spécialiste en cardiologie interventionnelle en Côte d'Ivoire, parrain de la cérémonie dit avoir découvert une structure hospitalière de haut niveau.

Selon ce Professeur, il s'agit d'« Une clinique dotée d'équipements de pointe et notamment d'une salle de cardiologie interventionnelle qui va permettre sans doute d'améliorer la prise en charge des maladies cardiovasculaires au Burkina Faso mais également dans la sous-région ouest-africaine ».

Comblant les insuffisances des infrastructures sanitaires de qualité. Donnant la raison de la

confié de son côté que, l'idée de mettre en place cette clinique est née de l'insuffisance des infrastructures sanitaires de qualité constatée et des difficultés liées à l'évacuation des patients pendant la pandémie de COVID-19. « Pendant la période de COVID, nous avons eu énormément des malades ici au Burkina Faso que nous n'arrivions pas à évacuer. Au sein du groupe EBOMAF, il y en (malades, ndlr) avait aussi et tous les pays ont fermé leurs frontières, donc nous avons demandé à la fondation EBOMAF de prévoir aussi l'ouverture d'une clinique pour soutenir le pays et soutenir la population du



nique turque qui a déployé son personnel pour assister celui de la Clinique Prin-

compris la Clinique Princesse Sarah.

[Le Messenger&togotimes.info](mailto:LeMessenger@togotimes.info)

Drame aux USA

LE TOGOLAIS EDMON SAGITTEY SE DONNE LA MORT...

L'information circule sur les réseaux sociaux depuis 3 jours et rapportée par le nommé Freddy Roger Amégnignon, visiblement togolais. Selon l'autre du récit qui parle d'un début d'année triste et difficile pour le couple togolais vivant au USA plus précisément à Omaha, au Nebraska dans le Midwest des Etats-Unis d'Amérique. Freddy Roger Amégnignon indique que Edmon Sagittey âgé de 51 ans s'est donné la mort le 03 janvier 2024 après avoir tiré



deux balles sur la poitrine de sa fille aînée, âgée elle-même de 19 ans.

L'auteur des écrits qui cite une source à lui, précise que serait né dans le grand Bassar et aurait eu un accrochage avec sa femme lors des moments de fêtes. Il a décidé de mettre fin à ses jours pour ne pas continuer de vivre ces déboires, conjugaux, à en croire Roger.

« Dans ses manœuvres, il aurait confié à ses amis qu'il ne va pas se suicider et laisser sa fille aînée du nom de Sabrina Sagittey dans un pétrin auprès de sa femme, raison laquelle, il a décidé l'assassiner », écrit Roger.

Les premières enquêtes livrées par la police municipale selon Roger révèlent que Edmon Sagittey est sous le poids d'une grande dépression, une maladie mentale qui le rongait depuis des années.

Assurance maladie universelle / CNSS

LES PRÉCISIONS IMPORTANTES D'INGRID AWADÉ

En démocratisant l'assurance maladie et en concédant sa gestion à la Caisse nationale de sécurité sociale (CNSS), le gouvernement veut faciliter l'accès des Togolais aux soins de santé de qualité. La directrice de la CNSS dans la droite ligne de cette nouvelle mission a adressé à l'orée de cette année nouvelle, un message aux différents partenaires sociaux. Elle est revenue sur certaines réformes clés visant à améliorer les prestations de l'institution et à faciliter l'opérationnalisation de l'Assurance maladie universelle.

Couvrant juste les fonctionnaires et agents publics, l'assurance maladie est désormais universelle depuis la loi du 15 octobre 2021. Comme organisme de gestion, la CNSS est ainsi appelée à rendre opérationnel cette couverture maladie universelle pour le compte des travailleurs du champ d'application de son régime. Ceci, à partir du 01er janvier 2024.

Cette nouvelle branche de protection sociale prend spécifiquement en compte les travailleurs du secteur privé, les titulaires de pensions de retraite du secteur privé, les travailleurs indépendants, les

ministres de cultes ainsi que les travailleurs et opérateurs de l'économie informelle et du secteur agricole.

Pour la directrice de la CNSS, Ingrid Awadé, l'Assurance maladie universelle (AMU) vient s'ajouter au portefeuille de garanties de l'institution, aux côtés des six (6) autres risques déjà couverts. Cette nouvelle couverture traduit la progression continue du régime de sécurité sociale togolais depuis les réformes de 2011. « Cette nouvelle branche de notre couverture offre les prestations de soins inhérentes à la maladie, aux accidents non professionnels, à la maternité et à la réhabilitation physique et fonctionnelle. Elle est financée par les cotisations sociales de 10% à raison de 5% au moins à la charge des employeurs et le reste à celle des travailleurs », a indiqué Ingrid Awadé.

Pour remplir efficacement cette nouvelle mission, la directrice de la CNSS informe que dès ce janvier, « de nouveaux services digitalisés adaptés à ce nouveau contexte » sont mis à la disposition des usagers. En lieu et place de l'Appel de cotisations (AdC) et de la Déclaration nominative des rémunérations (DNR), est mis en place « un document unique mensuel de déclaration des cotisations à savoir la Déclaration des rémunérations et



des cotisations (DRC) ». De plus, il est mis à la portée de la population, des outils en ligne pour actualiser les informations et déclarer les familles sous la couverture de l'Assurance maladie universelle. « En ce qui concerne la délivrance des prestations de santé, nous mettrons progressivement en œuvre, dans la continuité de notre vision de simplification des formalités, une Feuille de soins électronique avec le concours et la collaboration des prestataires de soins et de services de santé », a expliqué Ingrid Awadé. Tout en saluant la

vision du Chef de l'Etat à travers le projet de l'assurance maladie universelle, la directrice de la CNSS a souhaité ses meilleurs vœux à tous.

La CNSS couvre depuis 1956, les charges liées aux prestations familiales et de maternité, les risques professionnels en milieu de travail et des cas d'accidents du travail ou de maladies professionnelles. Elle assure la vieillesse, l'invalidité et le décès à travers des prestations de pensions.

Avec lenouveaureporter.com

Le saviez-vous ?

NOUS VOUS PRÊTONS

en attendant que vos clients vous paient.

Jusqu'à **80%** du montant des créances

Durée jusqu'à 1 an renouvelable

BANK OF AFRICA
SME GROUP

Nous sommes plus de 4 Millions à pouvoir gagner chaque jour !

C'est 100% de gagnants via TMoney... du crédit, des motos, des TV, des smartphones... et des MacBook !

***145#**

TMoney
TU gagnes TU gagnes!

Avancer. Pour vous. Pour tous. togocom.tg

Nous sommes plus de 4 Millions d'abonnés

à pouvoir profiter des services TMoney,
accessibles à tous

***145#**

VOODOO

#nous
sommes
le Togo

TMoney

togocom.tg   

Avancer. Pour vous. Pour tous


Togocom